

PRIVAS

ARCHIVES DÉPARTEMENTALES

Un pan d'Histoire remis en lumière

La salle de lecture des Archives départementales n'avait jamais connu une telle affluence. Le public est venu en nombre, suivre la passionnante conférence d'Eric Darrieux sur les "Rafles de 1942".

Le 60^e anniversaire explique sans doute cet intérêt. Parfaitement maître de ce sujet délicat, Eric Darrieux, après avoir re-situé le contexte, en est venu aux pages ardéchoises de ce chapitre déshonorant pour l'histoire de la France, à l'époque où l'Annonéen Xavier Vallat était un personnage clé dans la politique antijuifs.

Les rafles d'août 1942, qualifiées de "cueillettes" par le préfet d'alors, mirent en mouvement des véhicules gazogènes pour arrêter 145 personnes, lesquelles furent regroupées à Privas et Tournon avant d'être envoyées à Vénissieux. Quarante-vingt-huit juifs furent déportés à Auschwitz par le convoi n° 27 le 2 septembre. Une dizaine d'enfants furent sauvés



par la signature d'une "délégation de paternité".

"Il faut sauver Joseph Raab"

Le professeur d'histoire s'est notamment attardé sur le sort de Joseph Raab. Avec ses collègues, dans une activité pédagogique intitulée "Il faut sauver Joseph Raab", il a suivi la piste tragique de cet étudiant polonais venu en 1938, ayant combattu dans la légion étran-

gère, démobilisé en 1940 puis affecté à un groupe de travailleurs étrangers avant d'être embauché à Saint-Michel-lès-Annonay par un fabricant de sabots. Cela ne l'empêcha pas d'être envoyé à Auschwitz puis Buchenwald d'où les troupes soviétiques le libérèrent en 1945. Malgré le traitement indigne de son pays d'accueil, Joseph Raab reviendra en France et optera pour la nationalité française. Eric Darrieux avait bien d'autres histoires à



Eric Darrieux et Corinne Porte surpris par une telle affluence dans la salle de lecture.

raconter, comme celle de la famille Reiss de Rompon dont les parents firent partie du convoi n° 27 alors que les deux enfants, Isaac et Clara, furent sauvés par la mission de criblage. Comme pour glisser quelques rais de lumière sur cette année noire, le conférencier rappelait que l'Ardèche compte de nombreux Justes qui ont permis d'atténuer la criminelle efficacité des rafles en Ardèche en 1942.